Introducción

La permanente mejora de la eficacia de un sistema de salud constituye uno de los factores fundamentales para el mantenimiento de un nivel digno de bienestar y calidad de vida en cualquier sociedad desarrollada. Para orientar esta mejora se hace indispensable disponer de fuentes de conocimiento acerca del estado de salud de la población y la sanidad que, además, aporten información desagregada por sexos.

En su vertiente pública, el sistema sanitario en Andalucía está gestionado por el Servicio Andaluz de Salud (SAS) y se encuentra organizado, en lo que respecta a los usuarios, en centros de atención primaria, atención especializada (hospitales y centros periféricos de especialidades) y centros de transfusión.

Por su parte, el sistema de salud promovido por la iniciativa privada está constituido por los diferentes servicios que se prestan a los ciudadanos en los distintos centros de prevención y/o tratamiento: mutuas, consultas, clínicas, etc., entre otros

La aproximación al sistema de salud andaluz se aborda en este capítulo a través de tres subcapítulos: "Recursos humanos", "Patrones de morbilidad" y "Patrones de mortalidad", en los que la desagregación de los datos por

sexos permite advertir las diferencias existentes en la participación de hombres y mujeres en el sistema sanitario, así como observar perfiles específicos en sus patrones de morbimortalidad.

El subcapítulo "Recursos humanos" proporciona información sobre profesionales sanitarios colegiados, personal del Servicio Andaluz de Salud y de la Consejería de Salud, personal sanitario y no sanitario en los hospitales andaluces y en las empresas públicas hospitalarias, así como la distribución de los donantes, tanto de sangre como de órganos, en Andalucía.

En el segundo subcapítulo, "Patrones de morbilidad", se ofrece información sobre enfermedades de declaración obligatoria, SIDA, admisiones a tratamiento por consumo de drogas, programas de atención a la mujer, interrupción voluntaria del embarazo, pacientes dados de alta en hospitales del SAS y evolución de la incapacidad permanente.

En lo que respecta al tercer subcapítulo, "Patrones de mortalidad", se proporciona información sobre tasas de mortalidad, años potenciales de vida perdidos, causas de muerte, accidentes de circulación, suicidios y evolución de la esperanza de vida.